

第5回 鶴川東地区新たな学校づくり基本計画推進協議会 議事要旨

開催日時	2024年7月17日（水） 9：30～11：04	
開催場所	町田市立鶴川第三小学校 視聴覚室（ウェブ会議併用）	
出席者 （敬称略）	委員	中岡委員、金井委員、三浦委員、豊田委員、嶋田委員、今野委員、大川原委員、吉川委員、大塚委員、廣田委員、夏目委員、市川委員、山本委員、◎鰐坂委員、○安部委員
	事務局	教育総務課、新たな学校づくり推進課、施設課、学務課、保健給食課、指導課、教育センター
傍聴者	1名	

議事内容（敬称略）

はじめに 【学校教育部長挨拶及び委員委嘱】

学校教育部長 本日は初夏の中、新たな学校づくり基本計画推進協議会にご出席いただき、感謝申し上げます。

鶴川東地区における新たな学校づくりでは、委員の皆様との話し合いを踏まえ、学校統合に向けた準備を進めてきた。しかし、本年2月の協議会でご報告をさせていただいた通り、鶴川東地区の統合スケジュールは見直しをさせていただき、新たな統合時期を2029年と示した。少々時間が空いてしまうが、その分準備はより丁寧に進めさせていただきたいと考えている。

この新たな学校づくりは、各組織や団体を代表して集まっていたい皆様と、未来の子どもたちのために、様々な議論をし、教育委員会や学校のみならず、皆様で取組を推進していきたいと考えている。

町田の未来の子どもたちのよりよい教育のために、皆様のご協力を重ねてお願い申し上げます。挨拶とさせていただきます。

（委嘱状交付）

1 委員自己紹介・会長副会長選任及び開催日程

新たな学校推進課 （資料1-1説明）
 （資料1-2各委員自己紹介）
 （会長・副会長選任）
 （資料1-3説明）

2 第4回推進協議会の振り返りについて

新たな学校推進課 （資料2説明）

3 報告事項

新たな学校推進課 （資料3-1説明）

防災課 (資料3-2説明)

新たな学校推進課 (資料3-3説明)

4 検討事項

新たな学校推進課 (資料3-4説明)

[ワークショップ]

新たな学校推進課 Aグループから出た意見を報告する。例えば不審者情報の発信がある。それに関連するものとして、通学路の安全の確保がある。

児童の配慮として、不登校についても、2校を行ったり来たりする学年がいることも踏まえて、そこも配慮できるように、不登校の原因をできるだけ少なくしていく取組も必要だと考えている。

児童だけでなく、保護者にも漠然とした不安があるので、不安と思う部分をできるだけ解消していくために、いろいろな場面での説明や周知をしていく必要がある。

また、新しい通学路で知らない道をこれから通ることになるので、特に大人の目で見られる配慮をしていかなければいけない。特に夏休みになると、大人の目が少なくなるので、情報発信や車で送迎の増加への配慮もしていかなければいけない。

隣接校である三輪小へ行きたい子も増えるのではとの意見もあった。学童については、運営者の切り替わりのタイミングを含めて配慮できる部分の対応を考える必要がある。

まちともについては、現在40から60人ぐらいの児童が利用しているが、利用者は年々増えてきているので、対策を考えなければいけない。

避難施設については避難先を知らない方もたくさんいるため、今後の情報発信は課題である。

登校に関しては中学生と一緒にするなど、できることを考えていく必要があるなど様々意見をいただいた。

新たな学校推進課 Bグループで出た意見を紹介する。

通学に関して多く意見が出た。遠くから通う児童への配慮や、鶴二小から鶴三小へ行くには大通りを渡る必要があるので、そこを通る児童の安全性を担保する必要があるという意見があった。

引っ越しに関して、学校の機能自体を引っ越すので、物品だけではなく、先生たちの引継ぎや、子ども達に負担をかけないような対応をしっかりとすべきとの意見があった。

鶴三小と鶴二小のそれぞれの通学路に関しては安全対策をしているが、鶴三小と鶴二小の通学路の接続部分については検討されていないので、スクールゾーンも含めて様々検討してほしいとの意見があった。

鶴二小のまちともと学童も鶴三小の校舎を使うことになるが、利用者が増えているので、状況を見ながら児童の環境についても配慮してほしいとの意見があった。

通学について、鶴二小から鶴三小に通うときに鶴二中が近くにあるので、中学生に子どもたちの通学の安全について一緒に考えてもらうなど、中学生も成長でき、小学生が安心して通える環境を作れるのではないかと意見があった。

現在、6丁目団地の方々が危険な箇所では旗振りをしてきているが、鶴三小学区の子だけでなく、鶴二小学区の子が通うときも引き続きやってもらうようお願いしたいとの意見があった。

周知に関しては、これから入学する未就学児の保護者や保育園の保護者にもしっかり説明してほしい。また、これから引っ越してくる方にも情報が伝わるようにしてほしい。現在、多くの方は、子育てサイトなどを参考にしているので、わかりやすいホームページ作りをしてほしいという意見があった。

鶴二小と鶴三小で学校施設の使い方が違うので、そこも事前にすり合わせてほしいなど意見があった。

学校統合については、新たな学校づくり推進課だけではなくて、防災課や施設課などと連携を取って、子どもたちが安心して学校統合を迎えられるようにしてほしいなど様々な意見をいただいた。

3 閉会

新たな学校推進課 次回協議会は2025年2月12日（水）9：30～
開催場所は鶴川第二小学校を予定している。

会長 (閉会の挨拶)